
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Serno 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 06.09.2011 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 20:33 Uhr 
 Ort, Raum: im Sportlerheim Serno, Sernoer 

Dorfstraße 24, 

Anwesend waren: 
 
 Ortsbürgermeister 
Herr Peter Nössler  
 
 1. stellv. Ortsbürgermeister 
Ortschaftsrat Frank Bäcker Teilnahme ab 19.33 Uhr 
 
 2. stellv. Ortsbürgermeister 
Ortschaftsrat Detlev Kerkow  
 
 Ortschaftsrat 
Ortschaftsrat Klaus-Peter Müller  
Ortschaftsrat Dr. Hjalmar Skoyan  
Ortschaftsrätin Antje Thiele  
 
 

Es fehlten: 
 
 Ortschaftsrat 
Ortschaftsrat Andreas Linz entschuldigt 
 
 
Gäste: 
Uwe Heinrich, Schwimmbadmeister in Serno 
Frank Hennig, Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Serno 
Michael Hennig, stellv. Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Serno 
Frau Hennig, FFw Serno 
 
Verwaltung: 
Frau Schrödter, MA GKF 
Frau Weber, MA GKF 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
 



 2

Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

 Der Ortsbürgermeister begrüßte alle Anwesenden nach der Sommerpause und 
stellte Frau Weber als Mitarbeiterin der Stadt Coswig (Anhalt) und zukünftige Pro-
tokollantin vor. 
Zur Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung gab es von den anwesenden 
Ortschaftsräten keine Einwände. 
 
Um 19.33 Uhr betrat OR Bäcker den Sitzungsraum. 
 
Anhand der Anwesenheit stellte der Ortsbürgermeister die Beschlussfähigkeit des 
Ortschaftsrates fest. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 6 0 0 
 
 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

 Der Ortsbürgermeister verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot 
gem. § 31 GO LSA  zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.   
 
 

 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
26.05.2011 

 Die Niederschrift wurde ohne Änderungen und Zusätze bestätigt.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 6 0 0 
 
 
 

 4. Information aus den Sitzungen des Stadtrates und seiner Gremien 
 Der Ortsbürgermeister informierte über den plötzlichen Sterbefall Rudolf Quack, 

der seit 1990 im Amt war und mit 74 Jahren verstorben ist. Im Stadtrat und in den 
Ausschüssen erfolgen jetzt Umbesetzungen. 
 
Der Bauausschuss ist vom 28.08.2011 auf den 12.09.2011verschoben worden, 
den dann der stellvertretende Vorsitzende, Henry Stricker, leiten wird. Es geht  
u. a. um Vergaben. 
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Bei der Arbeitsberatung ging es um das Thema „Lindenhof“  
 
Am Dienstag, den 13.09.2011 tagt der Haushalts- und Finanzausschuss und am 
Mittwoch, den 14.09.2011 der Hauptausschuss. 
 
In der vergangenen Woche, am 30. August 2011, fand die Sitzung des Ord-
nungsausschusses statt, in der die Risikoanalyse der Feuerwehr der Stadt Cos-
wig (Anhalt) präsentiert wurde. Keines der Feuerwehrgerätehäuser im Stadtge-
biet Coswig (Anhalt) erfüllt die Norm und die Ausrüstung muss verbessert wer-
den. 
 
Am 20.09.2011 tagt der Regionalausschuss, bei dem es um das Schilderleitsys-
tem geht.  
 
 

 5. Einwohnerfragestunde 
 Keiner der anwesenden Gäste hatte Anfragen.  

 
 

 6. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
 Während der Ortschaftsratssitzung in Stackelitz wurde mit dem OR aus Serno 

eine Terminkette zur 800-Jahrfeier im Jahr 2013 der beiden Ortschaften festge-
legt. 
Der Ortsbürgermeister, Herr Nössler, möchte nun einen Termin für eine Einwoh-
nerversammlung zur Mitarbeit bei der Vorbereitung der 800-Jahr-Feier im Amts-
blatt der Stadt Coswig (Anhalt) vom 29.09.2011 veröffentlichen und befragte die 
Ortschaftsräte, wann diese stattfinden könnte. Direkt einigen konnte man sich 
nicht (Anfang Oktober stand zur Debatte), so dass der Ortsbürgermeister einen 
Termin heraussuchen wird. 
 
Der Schwimmmeister des Bades in Serno, Herr Heinrich, gibt sein Resümee für 
die Schwimmbadsaison: 
• Die Vorbereitungen waren in diesem Jahr größer, u. a. wurde das Becken  
            neu gestrichen. 
• am 16.05.2011 war Eröffnung, 
• bis zum heutigen Tag kamen 4.554 Besucher, gegenüber gestellt von  
  2010 - 5.935   Besucher, 
• Einnahmen: 5.183,00 €, gegenüber 2010: 6.740,00 €; geplant waren für  
            das Jahr 2011: 6.500,00 € 
• Saisonkarten wurden wie folgt verkauft: 
  Familienkarte   13 x a 80,00 Euro 
  Erwachsene     10 x a 40,00 Euro 
  Kinder              22 x a 20,00 Euro; 
  die Erwachsenen-Tageskarte wurde 756 x, die Kinderkarte 1.165 x und  
  die Abendkarte Erwachsener 107 x, Kinder 104 x verkauft; 
• Schwimmstufen wurden 16 x vergeben; 
• Schwimmunterricht wurde 5 h erteilt; 
• eine Geräteausleihe erfolgte 212 x, dadurch gab es Einnahmen von  
            121,00 € 
• Das Schwimmbadfest musste wegen Dauerregen einmal verschoben  
            werden, trotzdem kamen wenig Besucher. 
• Am 14.08.2011 wurde ein Volleyballturnier durchgeführt, dabei belegte die 
  Jugend 1 den 1. Platz, Grochewitz den 2. Platz und die Jugend 2 den 3. 
            Platz 
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Im nächsten Jahr sind folgende Arbeiten geplant: 
• Schweißbahn (nach 16 Jahren notwendig) 
• neue Dachkästen, Dachrinne 
• Brutkasten für die Wespen 
• Gebäude streichen 
 
Der Ortsbürgermeister bewertete den Ausschank im Bad als positiv. 
OR Kerkow regte wieder eine Aktion zur Verschönerung und Säuberung des Ba-
des an, weil sich die Bevölkerung dann auch mit ihrem Ort und dem Schwimm-
bad identifizieren. Er ist der Meinung, das ist sehr wichtig. 
Der Schwimmmeister äußerte sich so, dass es für ihn eine Belastung darstellt, 
was OR Kerkow auch versteht. 
Der Ortsbürgermeister meinte, dass für 10 Leute keine Arbeit dagewesen wäre. 
Er schlug vor, einen allgemeinen Frühjahrsputz rund um das DGH zu organisie-
ren  
Für diesen Vorschlag gab es allgemeine Zustimmung. 
 
Der Schwimmmeister, Herr Heinrich und Herr Kerkow wurden durch die Ver-
waltung zum Lehrgang angemeldet, der am 05./06. November 2011 stattfinden 
wird. 
 
Der Ortsbürgermeister berichtete über sonstige Baumaßnahmen, die durchge-
führt wurden: 
- Sportlerheim - neuer Anstrich 
- Reparatur der Straße Grochewitz-Serno-Stackelitz bereits zum zweiten Mal    
  durch die Stadtwerke Coswig (Anhalt) gemacht worden, jedoch lässt die Quali- 
  tät zu wünschen übrig, so dass für nächstes Jahr ein Teilabschnitt als Komplett- 
  sanierung angemeldet wurde                                                                               . 
- Der Straßengraben am Ortseingang Göritz muss professionell gemacht werden.
  Der Graben sackt ab, Seiten brechen herunter. Mit Herrn Gebauer wurde  
  darüber gesprochen, dass eine Lösung unbedingt gefunden werden muss.  
- In den Stallanlagen Göritz wurde die Beleuchtung wieder hergestellt. Dort wur  
  den während  der Bau und Verlegearbeiten die Kabel gestohlen. 
- Bis 30.11.2011 soll DSL für Göritz fertig sein, eine Leitung soll von Buko nach  
  Serno (an Grochewitz vorbei) gelegt werden. 
- Der Anschluss der Kläranlage Grochewitz-Serno ist vollzogen. Abnahme erfolgt 
  am Donnerstag, den 08.09.2011 
 
Anstehende Jubilare: 
07.09.2011 Fr. Waltraud Eberhard 70. Geburtstag 
12.09.2011 Fr. Gudrun Heinrich 75. Geburtstag 
12.09.2011 Fr. Irene Ritter (Grochewitz) 75. Geburtstag 
30.09.2011 Eheleute Kriese – Goldene Hochzeit 
 
Seniorensport: 
OR Kerkow sagte, dass die Senioren Ende des Monats wieder mit dem Sport 
beginnen wollen. 
Der Ortsbürgermeister meinte, dass es wahrscheinlich wegen der Wirtschaftlich- 
keit, im Hinblick auf die Heizkosten, besser wäre, der Sportgruppe in den Winter- 
monaten das Sportlerheim anzubieten. 
 
Der Ortsbürgermeister und die Ortschaftsräte gratulierten Frank Hennig zur 18-
jährigen Zugehörigkeit zur Feuerwehr und zu seiner Wahl zum Ortswehrleiter der 
Ortsfeuerwehr Serno. 
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Michael Hennig wurde zur Wahl des stellvertretenden Ortswehrleiters der Orts-
feuerwehr Serno gratuliert. 
 
Bericht des Wehrleiters Frank Hennig zu Aktivitäten der Freiwilligen Feuer- 
Wehr Serno im 1. Halbjahr 2011: 
- es erfolgte eine Abmeldung aus dem aktiven Dienst (E. Eltz) 
- 5 Einsätze, Schwerpunkt war die B 107; Kritikpunkt: unnötige Einsätze für  
   Lapalien, z. B. kleinere Äste, die auch mal ein Autofahrer beiseite schaffen 
   kann 
Aus- und Fortbildung: 
. Funkausbildung war erfolgreich 
. Atemschutzstrecke war im 1. Quartal, findet im Oktober noch einmal statt 
. Die nächste Arbeitsschutzbelehrung findet Ende Sept./Okt. statt. 
Die Dienstbeteiligung liegt bei enttäuschenden 50 %. Es gibt Kameraden, auf    
die man sich immer verlassen kann. 
Bei der Jahreshauptversammlung wurde über die nicht gut funktionierende  
Zusammenarbeit der drei Ortsfeuerwehren gesprochen und zum Ausdruck ge- 
bracht,dass das sehr wichtig wäre. 
Es wurde ein gemeinsamer Dienst mit der Ortsfeuerwehr Cobbelsdorf durch- 
geführt, auch hier war die Beteiligung recht gering. 
Am 26. Mai 2011 erfolgte die Neuwahl der Wehrleiter. 
Das Alarmierungssystem funktioniert gut. 
 
Wettkampfgeschehen: - Dorffest in Grochewitz je eine Mannschaft 
                                     - Freundschaftspokal in Hundeluft (eine gemein- 
                                       same Mannschaft) Grochewitz-Serno. 
                                     - am 17.09.2011 findet der Stadtpokal statt, bei dem 
                                       Serno nicht gemeldet ist, aus versch. Gründen 
 
Bei Veranstaltungen übernimmt die Feuerwehr überwiegend die Absicherung. In 
diesem Jahr waren sie beim Osterfeuer, 1. Mai, Knut-Fest und auch beim ‚Fest- 
umzug im August in Weiden und zur 145 Jahrfeier der FFw Jeber-Bergfrieden. 
  
Auf die Risikoanalyse möchte der Ortswehrleiter noch nicht eingehen. Er ist der 
Meinung, dass eine „riesige Walze auf die Stadt zurollt“ und erläuterte verschie-
dene Dinge, die geändert werden müssen. 
Lt. Ortsbürgermeister besteht akuter Ausstattungsbedarf. Für die Sernoer Orts-
feuerwehr wurde bei Herrn Butzmann eine Pumpe angemeldet. 
 
Der Ortswehrleiter gab noch bekannt, dass im November ein Kameradenabend 
stattfinden wird und beendete seinen Bericht. 
 
Der Ortsbürgermeister nannte die nächsten beiden Termine der Ortschaftsratssit-
zungen, 04.10.2011 - ist eingeschoben worden - und 15.11.2011. 
Er gab bekannt, dass im Schaukasten eine Zwangsversteigerung aushängt und 
dass der Reit- und Fahrverein „Norab“ e. V. seinen Betrieb im Sommer wegen 
Wegzug einstellt. Die Stadt Coswig (Anhalt) kann die Nutzungsvereinbarung über
die Flächen am alten Sportplatz gegenüber dem Reitverein kündigen. Es gibt aus 
dem Amt Interessenten, die die Fläche übernehmen würden. 
 
Der Ortsbürgermeister gibt die Ausgaben der Mittel für die Brauchtumgspflege 
bekannt. 
Zur Verfügung standen 2.500,00 € + 150,00 € Spende von der Volksbank. 
Die noch übrigen 583,00 € sollen wie folgt ausgegeben werden: 
150,00 € Göritz 
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200,00 € Feuerwehr 
200,00 € für die Rentner 
 
Der Ortsbürgermeister gab folgende Termine bekannt: 
13.11.2011, 10.00 Uhr Kranzniederlegung 
29.10.2011               Halloweenparty 
03.12.2011               Weihnachtsmarkt 
15.12.2011               Seniorenweihnachtsfeier 
27.12.2011               Preisskat 
31.12.2011, 10.00 Uhr Silvesterlauf 
31.12.2011           evtl. Silvesterparty im DGH 
07.01.2012               Knut-Fest 
 
 

 7. Entgeltordnung Klosterhof Coswig (Anhalt) 
Vorlage: COS-BV-387/2011 

 Der Ortsbürgermeister gab die Datumsänderung im § 10 bekannt. 
Es gab keine Anfragen. Die Beschlussvorlage wurde mit 5 Stimmen Dafür und 1 
Stimme Enthaltung zur Kenntnis genommen und zur weiteren Beschlussfassung 
an den Stadtrat verwiesen.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 5 0 1 
 
 
 

 8. Satzung über die Elternbeiträge für den Besuch von Kindern in den Kinder-
tageseinrichtungen der Stadt Coswig (Anhalt) 
Vorlage: COS-BV-385/2011 

 Der Ortsbürgermeister gab die Änderung im § 4 (statt Landkreis Anhalt-Zerbst 
muss es heißen „Landkreis Wittenberg“) bekannt. 
 
Bei der Sichtung der Unterlagen für die Satzung kam beim Ortsbürgermeister die 
Frage auf, warum das Defizit in Jeber-Bergfrieden, im Vergleich zu Klieken und 
Cobbelsdorf, so hoch ausfiel, obwohl weniger Kinder die Einrichtung besuchten. 
Er möchte in der Verwaltung der Stadt Coswig (Anhalt) anregen zu überprüfen, 
woran das liegt. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen und Anfragen. 
Die Beschlussvorlage wurde mit 5 Stimmen Dafür und 1 Gegenstimme zur 
Kenntnis genommen.   
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 5 1 0 
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 9. Bestellung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Serno in das Ehrenbeam-
tenverhältnis 
Vorlage: COS-BV-401/2011 

 Der Ortsbürgermeister bemerkte, dass die korrigierte Vorlage nachgereicht wur-
de. 
 
Die Beschlussvorlage wurde einstimmig zur Kenntnis genommen.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 6 0 0 
 
 
 

 10. Bestellung des stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Serno 
in das Ehrenbeamtenverhältnis 
Vorlage: COS-BV-402/2011 

 Der Ortsbürgermeister bemerkte, dass die korrigierte Vorlage nachgereicht wur-
de. 
 
Die Beschlussvorlage wurde einstimmig zur Kenntnis genommen.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 6 0 6 0 0 
 
 
 

 11. Fragen und Anregungen der Ortschaftsräte 
 Die Ortschaftsrätin Thiele meldete bereits mehrmals, dass die Straßenbeleuch-

tung in Göritz Nr. 15, kaputt ist. Bisher wurde noch nicht reagiert. 
 
Es gab keine weiteren Fragen und Anregungen. 
Der Ortsbürgermeister schloss den öffentlichen Teil dieser Sitzung, die Gäste 
verließen den Raum.   
 
 

 
 
 
Coswig (Anhalt), den 13.09.2011  
 
 
 
 
Nössler                                                                                 Weber 
Ortsbürgermeister      Protokollantin 
 


